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提高职业教育质量
本报讯!记者 王思俊 实习生 孙英彬"昨日

上午# 教育部部长周济在中牟视察职业教育工作
时强调#要坚持教学与实践相结合#真正把职业教
育办出特色$省市领导王菊梅%龚立群和省教育厅
厅长蒋笃运陪同视察$

当天上午# 周济先后来到郑州电子信息职业
技术学院%河南省农业学校和中牟一高#了解学校
的招生%收费%学生伙食等情况$据了解#中牟县共
有各级各类公办学校

!"#

所% 各类民办学校
$#

所%职业学校
%

所#近年来#举办各种农技培训班
&''#

期#培训劳务人员
(

万余人#劳务输出遍布
北京%上海%深圳%珠海%青岛等

"#

多个大中城市#

有力地促进了当地农民增收% 农业增效$ 周济指
出#职业教育内部的党团组织要健全#在学校期间
尽可能地多组织学生走进企业#做到理论够用%实
践为重#不断提高职业教育的质量和水平$
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检查我市节日市场
本报讯!记者 孙志刚"昨日#在国家工商总局

副局长李东升的率领下#国家工商总局检查组一行
莅郑#对我市节日市场食品安全情况进行检查$ 省
市领导徐济超%胡荃陪同检查$

在经三路世纪联华超市# 检查组察看了定量
包装食品及散装食品情况# 并向超市管理人员了
解了食品从进货到销售环节的管理情况$ 在纬四
路农贸市场# 检查组重点检查了市场内的生鲜猪
肉%禽肉及散装食品的情况#对标识齐全%分类明
晰%干净整洁的市场环境给予肯定$

检查组一行还先后来到金水工商分局南阳新
村工商所%杜岭街工商所#认真了解并观看我市最
新推出的先进的网络监管系统的演示$ 李东升对
我市食品安全给予肯定和高度评价#并对河南省%

郑州市给予工商系统的支持表示感谢$

!

总值班 张利民
!

本版责编 赵新蛟 朱 文 见习编辑 徐 超
!

美编 毛 洁 柴莹莹
!

发行咨询热线&

'&'(('##

广告!

'&'(('"! !""#$ % % &&&'()*+&,'-./

打造高品质都市党报

郑州日报社出版 国内统一刊号!

012345526

邮发代号!

!"#!

第
$%!!&

号 今日
'

版

!""#

年
!

月
!"

日
星期一 农历丙戌年十二月廿五

!"#$%!"&' ()*+,
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!郑州食品"一年卖钱 -2678亿
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本报讯 !记者 陈锋 实习生 冯亚

平" 食品工业是我市的一张 '名片(#

!##'

年# 全市
+"$

家规模以上食品企
业共实现销售收入

!+&,%

亿元#比
!##(

年增长了三成以上$

速冻食品%方便面产量猛增$ 我市
食品工业主要包括食品制造%副食品加
工%烟草制品等$
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年#速冻食品产
销

(%,'(

万吨#同比增长
-",%*

)软饮料
产销

$'

万吨
.

同比增长
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)方便面产
销
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万吨#同比增长
!$,&*

$

'大个子(领跑郑州食品工业$
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年# 全市销售收入超
+#

亿元的食品企
业有

&

家#其中新烟集团销售收入首次
突破

(#

亿元 # 达到
(&,&

亿元 # 增长
+',"*

) 白象集团完成销售收入
$#

亿
元#稳居全国同行业第三位)金星集团
啤酒产销量连续

(

年居全国第四位)三
全公司仅郑州本部就完成销售收入

-,!

亿元#它与思念公司在全国同行中的主
导地位进一步稳定$

食品企业'集群扎堆($眼下的郑州

食品工业已改 '星罗棋布( 为 '集群
扎堆($ 新郑薛店中原食品工业园区拥
有企业已突破

+"#

家# 全部食品工业
销售收入实现

"$,(

亿元$ 随着顶新集
团郑州基地一期工程的完成和二期的
建设# 马寨食品工业园也形成了以方
便面为主# 饮品% 小食品% 速冻食品
为特色的食品产业园$ 三全% 思念等
企业继续雄居郑州市区北部# 拉动着
一大批中小企业进入郑州食品工业的
大方阵$

共话郑州发展
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本报讯!记者 刘国润"在新春佳节到来之际#

市委%市政府昨日在黄河饭店举行
!##&

年省会新
闻界和中央驻豫新闻单位迎春座谈会$省委常委%

市委书记王文超#市长赵建才与
+!

家中央驻豫新
闻单位负责人喜迎新春#共话郑州发展$

市委常委%市委秘书长杨丽萍#市委常委%市
委宣传部部长丁世显参加座谈会$

赵建才首先通报了我市
!##'

年度经济社会
发展情况和今年的总体工作目标及工作部署$ 中
央驻豫新闻单位负责人对我市近年来各项工作取
得的成绩给予高度评价# 并围绕郑州今后的发展
积极献计献策$

王文超对大家提出的意见和建议表示感谢#

他说#树立郑州形象就是树立河南形象#市委%市
政府将加强与中央驻豫新闻单位的沟通与交流#

把郑州取得的成就宣传出去#提高郑州的知名度#

扩大郑州的影响力$王文超还代表市委%市政府向
中央驻豫新闻单位的全体工作人员拜年# 祝他们
新春愉快%家庭幸福$

送去新年问候
本报讯!记者 刘国润"昨日#市领导李柳身%

姚待献来到市直机关干休所和市干休所# 看望慰
问了原市级老领导%老红军及红军遗属$

李柳身%姚待献代表市委%市政府向原市级老
领导%老红军及红军遗属致以新春的问候#祝他们
身体健康%心情愉快$ 李柳身%姚待献还与原市级
老领导%老红军及红军遗属亲切交谈#共同回忆老
领导%老红军的革命和工作经历#详细了解他们现
在的生活情况# 感谢他们为郑州现今的发展打下
的坚实基础$

老领导%老红军等表示#感谢市委%市政府的
关心和爱护#他们将继续发挥余热#关心和支持郑
州的建设和发展#希望郑州的明天更美好$

本报讯!记者 李晓光"昨日#市委常委%常务
副市长李柳身来到革命老区登封市君召乡红石头
村#代表市委%市政府前来慰问这里的乡亲们$

该村位于登封市西北
"(

公里处的山区#是省
级贫困村$在村支部#李柳身与村干部%村民坐在一
起促膝谈心%嘘寒问暖$针对大家提出的吃水难%交
通难等问题# 李柳身要求随行的同志逐一进行调
查#然后拿出妥善的解决办法$随后#李柳身一行又
来到煤矿塌陷搬迁小区和振翔农业公司进行慰问$

本报讯!记者 武建玲"

+#

日#市委常委%统战
部部长%副市长胡荃代表市委%市政府看望了我市
市级党外老干部#为他们送去了新春的祝福$

胡荃先后来到郑林山%江武生%王敬轩等老领
导的家里进行慰问$每到一处#他都关切询问老领
导的身体状况# 向他们介绍我市经济社会发展情
况#并征求他们对我市各项事业的意见和建议$他
对老领导对我市经济社会发展所作出的贡献表示
感谢#并希望他们继续关心%支持郑州的发展#为
构建和谐郑州和实现我市经济社会跨越式发展作
出新的贡献$

四季有花 花园路将成!花园"
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本报讯 !记者 裴其娟 文 汪静文

图" 花园路精品街整治是郑州市
!##'

*
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年城市建设的重点工程#昨日#记者
在这里采访时了解到# 各项工程正在有
序进行# 经过整治后的花园路人行道更
平整%绿化更丰富%街景更整洁#

$

月#将
以靓丽的新姿展现在市民面前$

拆迁工作进展顺利
昨日#记者在花园路上看到#省粮食

局% 省计算培训中心等多家单位的临街
建筑被拆除# 省农科院的临街门面房也
早已不见踪影$ 据介绍#花园路精品街整
治南起紫荆山立交桥#北至北环立交桥#

全长
$,(

公里#根据规划#共有
!%&(%,$'

平方米建
/

构
0

筑物需拆除#目前已完成拆
除

+-&(%

平方米# 其他建筑的拆除正在

积极进行$

重点解决无花问题
过去#不少市民感慨#花园路见不到花

的影子#名不符实$ 昨日#记者在花园路东
风渠桥附近看到#美国红枫%红叶李等植物
已经栽植到位$此次整治#在绿化方面重点
解决花园路无花的问题#绿化全部完成后#

将实现春有连翘%樱花%碧桃#夏有木槿%百
日红#秋有桂花%绣线菊#冬有腊梅%红绿
梅的多彩美景# 真正让花园路四季有花$

在行道树方面#按照规划的要求#在保留
原种植风格不变的基础上#共补栽胸径为
+-

*

"#

毫米的柳树
(-

棵%法桐树
("

棵$

动物园段建地下道
昨日# 记者在正道花园商厦门前的

人行天桥看到 # 施工人员已经搭好了
架子# 准备对桥体进行改造$ 据了解#

此次改造将把桥体两侧栏杆更新为雕花
不锈钢栏杆 # 桥面铺上防滑 % 舒适的
塑胶地板 # 楼梯更换为带不锈钢防护
条的花岗岩 $ 此外 # 还将在市动物园
与农业路口之间的花园路上建一座人
行过街地下道 # 目前规划方案正在完
善之中$

记者在采访中看到# 在路东侧一段
段蓝色围挡后面# 工人们正在铺装青石
板人行道砖#换好的人行道板显得更新%

更平整了$ 据介绍#本着节约的原则#项
目部此次只把路东侧的道砖全部更新#

拆掉的旧道砖全面补砌到路西侧$ 目前#

已完成人行道砖铺装
%'##

平方米#占总
任务的
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农民工返乡
市领导送行

本报讯 !记者 裴其娟"'给你们拜个早年#祝
你们一路平安+ (昨日#市委常委%副市长穆为民来
到农业路一家建筑工地# 为即将返乡的农民工送
行#为他们送上新年的祝福#并希望他们节后早日
返郑#为郑州城市建设作出新的贡献$

昨日上午#穆为民来到农业路上的'正弘旗(

施工现场$ 该工地共有来自四川广元市的农民工
兄弟

!##

多人# 施工单位省五建安装工程有限公
司已为他们预订好了返乡的火车票$ 穆为民与农
民工代表进行座谈#听取他们的意见和建议#并要
求有关单位积极维护农民工的合法权益$

随后# 施工单位现场向农民工发放了每人
++##

元至
+(##

多元不等的工资$ 随后#

!##

多
名农民工坐上两辆送他们到火车站的大巴# 踏上
返乡路$

!"# $%&'(()

!

本报记者 王一博 通讯员 唐 敏

为了生活
他挖过野菜捡过菜叶
在矿上的日子# 虽然谢延信尽力挣钱#

但一人养活四口人# 无论如何也难免拮据$

夏天#他到地里挖过野菜)冬天#他到菜市场
捡白菜帮%红薯梗#洗干净#腌起来自己吃$

尽管这样#每到冬天#谢延信还是买些羊肉%

羊杂给老人补补身体$

谢延信住的招待所旁边有个垃圾堆#他
就自己动手开荒#撒上一片油菜籽$ 春天一
冒芽#趁嫩剔着吃#再长些时候#掐叶子拌着

吃#长老了可以炒着吃#开花结籽还能拿榨
油$ '油菜可是个好东西#长得快#延得多#又
肥实$ (到现在#谢延信还津津乐道$

在谢延信事迹展览馆#有一件泛黄的白
衬衣和一双发白的球鞋$ 这件白衬衣是他惟
一一件像样的衬衣#整天不离身#晚上洗#白
天穿#他一穿就是

+#

年$ 这双
$

元钱买的球
鞋#也伴随他走过

'

个年头$

谢延信善待了家庭的每一个成员#唯独
没有他自己$ 为了省钱给老人治病#他

"#

年
不知水果味)为了省

"

元钱路费#他骑自行
车

"##

多里回老家看望自己的母亲#一到家

就累倒在床上)为了省钱#他从来没有外出
过#至今也没有坐过火车$

身体跨了
也不让岳母和内弟受屈
谢延信到朱村矿当掘进工#他从没有因

家庭拖累而影响到工作$

在井下工作的
-

年#他苦活%累活抢在
先#险活冲在前#每年出勤都在

"##

个工以
上$

+%%#

年他积劳成疾患了高血压等病#组
织上调他到井上瓦斯泵房$ 这个工作是单岗
作业#他没有脱过一次岗#没有发生过一次

事故# 机电设备完好率年年都在
%#*

以上$

工友这样评价他&'谢延信就像颗螺丝#拧到
哪儿都不会松动$ (

俗话说#一个女婿半个儿$ 在谢延信的
岳母冯季花的心目中#谢延信这个女婿赛过
自己亲生儿$ 在谢延信的眼里#冯季花也和
自己的亲娘一样#梳头%烫脚是经常的事$ 谢
延信每天下班后#赶紧忙着做饭#招呼岳母
和内弟吃过后#自己再吃剩饭剩菜$ 每天带
岳母和内弟散步#整理家务#他常常忙到深
夜才能入睡$

冯季花冬天怕冷# 一贯生活俭朴的谢
延信# 专门给老人在房间里安装一套土暖
气# 邻居说& '要安干脆俩卧室都安上$(

谢延信却说 & '安装多了不能保证温度 #

我不怕冷$(

冯季花先天智障的儿子叫彦妞# 经常出门
不知道回家# 谢延信四处找彦妞是常事$ 彦妞
解完手不知道擦# 弄得满身都是屎# 谢延信
把彦妞带回家后# 帮他换洗衣服# 弄得自己
也一身脏# 但却从来没有对彦妞有半声喝斥$

彦妞喜欢逗小孩#常常把小孩逗得哇哇
大哭#家长找上门来#谢延信总是陪着笑脸#

有时还会用包装带给人家小孩编个小花篮
送给人家孩子以示歉意$

谢延信不厌其烦地照顾彦妞洗脸%吃饭#

每天都把他打扮得干干净净的$'谁对你好,(

每当人们这样问# 不常说话的彦妞怯生生却
毫不犹豫地回答&'亮!谢延信的乳名"哥$ (

在工友和邻居眼中谢延信永远是一条
压不垮的硬汉子#然而#就在

!##"

年#谢延
信突发脑溢血不醒人事$

'亮的病都是俺一家人拖累的呀+ 他爹
药不断#我的药也没断过#

+"

年了#他就靠醋
泡黑豆治自己的高血压#没舍得为自己买过
一粒药片+ (岳母冯季花哭得死去活来$

经过全力抢救# 谢延信远离了死神#但
落下了行动不便%反应迟钝的后遗症$ 他苏
醒后说的第一句话就是&'别让娘和彦妞来#

路太远$ ( !下转第二版"
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春意浓
昨日" 绿城广场的新

春花坛刚刚建好" 便引来

市民前来观赏#拍照合影$

据介绍" 中心花坛的主题

是%金猪报春&"整个花坛

长
"#

米" 宽
!-

米" 面积

-$#

平方米" 用十万余盆

'枝(花组成) 花坛用
"

个

高
'

米的炮竹做主体 "

-

只憨厚可爱的金猪或点燃

炮竹"或怀抱炮竹"或掩耳

观看"一幅春意盎然景象)

本报记者
刘 招 李 焱 摄

谢延信

和岳母 #内

弟 '左一(#

妻子'后(在

一起) 对于

今 后 的 日

子" 他充满

了信心)
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